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Олеся Бистерфельд

директор Центра «Юридическая клиника»

От редактора

Дорогой читатель! А у нас сегодня маленький

юбилей! Вот уже 5-ый выпуск мы рассказываем про

деятельность Центра «Юридическая клиника»,

делимся своими радостными событиями и

переживаниями, новыми рубриками и памятными

фотографиями.

Этот выпуск не стал исключением! Клиницисты

не сидят на месте и, несмотря на сессию и

каникулы, принимают активное участие в жизни

Академии, региональных и федеральных конкурсах.

Сегодня мы снова выбрали одного из самых

активных студентов Центра, знакомство с

которым вас ждет в рубрике «Доска почёта»,

взяли автограф у нового гостя, а ещё

поразмышляли над тем, чего не стоит бояться!



Наталья Владимировна Вишневская

доцент кафедры частного права Алтайского филиала РАНХиГС, 

руководитель Правового альянса AVERUM

Автограф



В центре внимания

Новые горизонты - бесценный опыт!

Жизнь – это путешествие, а не пункт назначения. Эта избитая фраза обретает особый смысл, когда мы

говорим о выходе за рамки привычного, о покорении новых горизонтов. Неважно, масштабны ли ваши

свершения – покорение Эвереста или поступление в Академию – сам процесс преодоления, накопление

опыта, приобретение новых навыков и знаний делают нас сильнее, мудрее и счастливее. А что, если твоя

история станет следующей вдохновляющей легендой?

Боишься ошибиться? А зря!

Студенческая жизнь наполнена новыми вызовами и возможностями. Но часто нас останавливает страх:

страх провала, страх общественного мнения, страх сделать ошибку.

Сколько возможностей мы теряем, скованные страхом? Но как узнать, что тебе по плечу, а что нет, если

не попробовать?

Помните, как после первой попытки публичного выступления на семинаре все оказалось не так страшно?

Каждое признание своих страхов – это шаг к их преодолению. Когда мы учимся принимать неудачи как

часть обучения, страх теряет свою власть.

На 1 курсе в Академии я получила заманчивое предложение – стать участником Юридической клиники.

Зная о её репутации и возможности получить бесценный опыт, я, конечно, обрадовалась. Но… страх взял

верх. Страх перед неизвестностью, перед возможными ошибками, перед тем, что я окажусь не на высоте.

Я придумала себе множество причин для отказа: нехватка времени, слишком сложные задачи, сомнения в

своих силах. Спустя полгода я настроила себя на что-то новое и пришла в клинику…

И теперь понимаю, насколько глупо было позволить страху управлять моей жизнью. Возможность

поработать с реальными делами, попробовать себя в своей будущей профессии, познакомиться с новыми

людьми – всё это бы осталось за бортом. Жалею ли я, что не пришла ранее? Безусловно. Этот упущенный

шанс научил меня одной важной вещи: иногда нужно преодолевать свой страх, выходить из зоны

комфорта, чтобы достичь чего-то по-настоящему значимого. И пусть мой опыт станет уроком для других: не

давайте страху управлять вашей жизнью, хватайтесь за возможности, даже если они кажутся пугающими.

Результат может превзойти все ожидания.



В центре внимания

Анастасия Куликова,

2 курс, группа 3231Б

Новые лица, старые друзья?

Академия – это не только лекции и экзамены. Это океан возможностей, в том числе и для новых

знакомств.

1. Синергия знаний! (В команде к успеху!) Это отличная возможность познакомиться с однокурсниками

и поработать в команде. В Юридической клинике каждый из вас может найти единомышленников, начать

заниматься тем, что и правда интересно, и не одному! Именно там я нашла поддержку, когда не могла

решиться на написание научной статьи, когда боялась работать с заявителями, но было желание…

2. Включись в студенческую жизнь! (Развивайся, общайся, твори!)

Найдите что-то, что вас действительно интересует – от спортивных секций до театральных студий. Общее

увлечение – прекрасная основа для дружбы.

Быть может, выбрав направление подготовки Юриспруденция, ты всегда мечтал писать статьи и снимать

видео? Это шанс пойти в медиацентр «СОТА» – пробуй себя в журналистике и создавай контент!

Ты чувствуешь ритм музыки, и она вдохновляет тебя? Тогда выражай себя через танец и находи новых

друзей в студии современного танца «Чили»!

Хочешь зарядиться энергией и стать частью новой команды? Для тебя открыты двери спортивного клуба

«Алтайский сенатор».

А если ты хочешь развиваться и совершенствоваться, писать научные работы и публиковаться в крупных

сборниках или думаешь, что наука – это скучно, тогда вступай в ряды активистов Студенческого научного

общества и убедишься, что это не так!

И еще многое-многое другое. Не бойся экспериментировать! Попробуй себя в разных кружках и студиях.

Возможно, именно здесь ты найдешь своё призвание и заведешь новых друзей на всю жизнь!

3. Ломайте лед, знакомьтесь и общайтесь!

Улыбайтесь, задавайте вопросы, проявляйте инициативу. Первые шаги к новым знакомствам часто

оказываются самыми сложными, но и самыми необходимыми.

Помни, раскрытие потенциала – это не конечная точка, а бесконечное путешествие. Будь открыт новым

знаниям, новым возможностям, новому себе.



Доска почёта
Профессия, которой я обучаюсь

Привет, наши любимые читатели! Сегодня в

нашей рубрике очередной интересный гость.

Я взяла интервью у Анастасии Крючкиной –

студентки 3 курса направления Юрипруденция.

Настя является активным участников

Юридической клиники Алтайского филиала

РАНХиГС. Также она разработала проект по

правовому просвещению среди студентов

нашей Академии, подробности и суть которого

вы узнаете из интервью.

Что тебя привело в Центр «Юридическая

клиника»?

- В Юридическую клинику меня привели

интерес и желание овладеть практическими

навыками. Ребята, которые были старше меня

на пару курсов, рассказывали, что они ходят в

суды как представители сторон, готовят

процессуальные документы, консультируют

заявителей. И мне, конечно, тоже захотелось

окунуться в эту работу, так как нравится

профессия, которой я обучаюсь, и, разумеется,

овладеть указанным выше навыками — это

большой вклад в дальнейшую карьеру.

Чем тебе интереснее заниматься в Центре?

- Практически за три года обучения я поняла,

что мне нравятся семейные споры. Именно эта

категория споров наиболее интересная и

увлекательная, так как здесь прослеживаются

судьбы людей. Свое желание заниматься

семейным правом я высказала директору

Юридической клиники, и с тех пор я пишу иски,

ходатайства и другие документы

преимущественно на эту тему.

Как работа в юридической клинике помогла

тебе лучше понять профессию юриста?

- За время работы в Юридической клинике я

поняла, что юрист — это не только знание

материального и процессуального права.

Хороший юрист должен быть хорошим

психологом. Знания права, безусловно, важны,

но к каждому заявителю нужно найти подход,

ведь все люди разные: кому-то хочется просто

поговорить, кто-то желает выплеснуть эмоции,

а иные стремятся найти поддержку. Поэтому

необходимо научится слышать, слушать,

вникать в любую тему разговора, иными

словами, надо научиться устанавливать

психологический контакт. А это порой сложнее,

чем правовая ситуация человека, который к

тебе пришёл.

А это порой сложнее, чем правовая

ситуация человека, который к тебе пришёл.

Как работа в юридической клинике

помогла тебе лучше понять профессию

юриста?

- За время работы в Юридической клинике

я поняла, что юрист — это не только

знание материального и процессуального

права. Хороший юрист должен быть

хорошим психологом. Знания права,

безусловно, важны, но к каждому

заявителю нужно найти подход, ведь все

люди разные: кому-то хочется просто

поговорить, кто-то желает выплеснуть

эмоции, а иные стремятся найти

поддержку. Поэтому необходимо научится

слышать, слушать, вникать в любую тему

разговора, иными словами, надо научиться

устанавливать психологический контакт. А

это порой сложнее, чем правовая ситуация

человека, который к тебе пришёл.

Работала ли ты напрямую с

заявителями? Если да, то как ты

выстраивала коммуникацию?

- Да, мне не единожды приходилось

работать с заявителями. Для начала нужно,

как я уже говорила, установить тот самый

психологический контакт - в начале можно

поговорить на отстраненную тему, например,

спросить у заявителя, как он добрался до

Юридической клиники. Далее, как правило,

заявитель делится своей проблемой.



Доска почёта

В этот момент моя главная задача –

подобрать как можно больше вопросов,

чтобы правильно понять заявителя и

подсказать какие возможны пути

решения. Люди хотят услышать, что они

правы, поэтому по ходу разговора

необходимо поддерживать заявителя и

уточнять различные моменты - ему

важно понимать, что я заинтересована

в решении его проблемы. В конце

беседы мы определяемся по срокам

подготовки процессуальных документов,

если таковые нужны, обмениваемся

контактами и поддерживаем связь,

держа в курсе заявителя о проделанных

этапах нашей работы. Я лично

придерживаюсь такой схемы

проведения консультации, она меня

ещё не подводила.

Как посещение юридической

клиники помогло тебе применить

знания?

- Знания, полученные в Юридической

клинике, помогают мне как в учебном

процессе, так и в повседневной жизни.

Очень приятно осознавать, что ты уже

знаком с материалом и проблемами в

той или иной отрасли права, которую ты

только начал изучать. Мои близкие и

друзья порой обращаются ко мне за

консультацией, если можно так сказать, и

я, в силу уже наработанных навыков, могу

дать им ответ и вектор движения для

решения проблемы

Расскажи о новом проекте, который

хочешь реализовать со студентами

Академии.

- Совсем недавно я начала

подготавливать материал для проведения

просветительских лекций в рамках

проекта «Единое окно» для комплексной

поддержки молодых семей в

образовательных организациях. Проект

направлен на правовое информирование

и правое просвещение студентов в сфере

получения различных социальных мер

поддержки молодым семьям. На мой

взгляд, важно, чтобы ребята, решившие

объединить себя узами брака, знали, куда

можно обратиться, чтобы получить

определенную поддержку от государства,

нашего края и Академии. Разобраться со

всем этим самостоятельно непросто,

поэтому систематизировала всю

актуальную информацию в этой области

права и представила её в виде таблицы.

Помимо этого, буду рассказывать

студентам, что на базе Центра

«Юридическая клиника» будет

функционировать «Единое окно». Все

заинтересованные студенты смогут

обратиться к специалисту нашей клиники

и узнать всю необходимую информацию,

а также в присутствии консультанта

заполнить заявление на получение

государственной или муниципальной

услуги.
Интервью подготовила

Виктория Копылова, 

1 курс, гр. 3241В



О нас пишут:

Выражаю искреннюю благодарность и

признательность директору Центра «Юридическая

клиника» Олесе Александровне Бистерфельд, которая

обладает большим профессиональным опытом и

юридическими знаниями, помогает простым

барнаульским пенсионерам отстоять свои права в

судах, грамотно и безвозмездно оформить документы,

получить неоценимые консультации в подготовке к

процессам.

Чуткость, отзывчивость, заинтересованность в

результатах своей работы, личное обаяние,

скромность привлекают внимание к этому

замечательному сотруднику и вызывают безграничное

доверие.

Особую благодарность хочется выразить директору

Алтайского филиала РАНХиГС за организацию учебного

процесса в рамках Центра «Юридическая клиника» по

приобретению и накоплению студентами

практического опыта, вовлечению их в будущую

профессию.

Организация практической помощи людям имеет

социальную направленность и приобретает большую

значимость в наше время.

Большое спасибо за поддержку и помощь!

Татьяна Петровна Пелих



Студенты Центра «Юридическая клиника» решили проверить свои

знания и приняли участие в I этапе XX Всероссийского профессионального

конкурса «Правовая Россия», организованного Российской ассоциацией

правовой информации ГАРАНТ при поддержке Совета судей Российской

Федерации. Вот уже 13 клиницистов получили дипломы участника конкурса

и ждут итоги, чтобы приступить к заданиям II этапа!

Мастер своего дела

Наши участники:

Софья Сазонова, студентка 1 курса направления подготовки «Юриспруденция»

Виктория Копылова, студентка 1 курса направления подготовки «Юриспруденция»

Сергей Демьяненко, студент 1 курса направления подготовки «Юриспруденция»

Роман Чижиков, студент 1 курса направления подготовки «Юриспруденция»

Любовь Шеларь, студентка 2 курса направления подготовки «Юриспруденция»

Маргарита Агеян, студентка 2 курса направления подготовки «Юриспруденция»

Катерина Кротова, студентка 2 курса специальности «Судебная и прокурорская деятельность» 

Дарья Мотина, студентка 2 курса специальности «Судебная и прокурорская деятельность» 

Виктория Шван, студентка 2 курса направления подготовки «Юриспруденция»

Валерия Морозова, студентка 3 курса специальности «Судебная и прокурорская деятельность» 

Анастасия Крючкина, студентка 3 курса направления подготовки «Юриспруденция»

Семён Свердев, студент 4 курса специальности «Судебная и прокурорская деятельность» 

Дарья Цилих, студентка 4 курса специальности «Судебная и прокурорская деятельность» 


